

Message Royal au pèlerins marocains

"Louange à Dieu.

Prière et salut sur le Prophète, Sa famille et Ses compagnons.

Honorables pèlerins.

Grâces soient rendues à Dieu d'avoir fait de l'Antique Maison le lieu d'élection pour les cœurs des croyantes et des croyants, et du Pèlerinage un moyen pour se purifier des péchés et s'adjuger les bienfaits des bonnes actions. C'est dans ce sens que le Tout-Puissant, s'adressant à Son serviteur et prophète Abraham, prière et salut sur lui, lui dit : "Appelle les gens au pèlerinage, ils viendront à toi, à pied ou sur toute monture élancée. Ils viendront par des chemins encaissés pour témoigner des bienfaits qui leur ont été accordés, pour invoquer le nom de Dieu en des jours connus ". Louons, donc, le Très-Haut d'avoir rendu possible, pour vous, l'accomplissement de ce devoir religieux, considéré comme l'un des piliers majeurs de l'Islam, et atténué les effets de la séparation d'avec vos familles et vos proches et de l'éloignement de vos occupations temporelles. Félicitations, donc, pour cet immense privilège divin qui vous échoit.

Honorables pèlerins.

Il est établi dans le Saint Coran et la Sunna que la rétribution de tout acte de dévotion croît proportionnellement à l'ampleur de l'endurance et des conditions y afférentes. Cela vaut pour le rite du Pèlerinage à la Mecque, dont la rétribution et les bienfaits rédempteurs, au-delà de l'absolution de tous les péchés et de tous les écarts antérieurs à son accomplissement, méritent d'être assidûment recherchés par chaque musulman dans sa vie spirituelle et temporelle. A cet égard, dans un de deux hadiths avérés, Notre Aïeul, prière et paix sur lui, dit : "Le Pèlerin qui s'abstient de tenir des propos obscènes et de commettre des péchés, reviendra purifié comme le jour où sa mère l'a mis au monde". "Le pèlerinage agréé n'a d'autre récompense que le paradis", dit un autre hadith.

C'est une immense récompense que celle du pèlerinage agréé qui gomme tous les péchés, et dont le bénéfice reste, toutefois, subordonné à deux conditions : Supporter les peines inhérentes au pèlerinage et avoir une connaissance pertinente des modalités d'accomplissement de ses rites.

Tenant à ce que votre pèlerinage puisse se dérouler dans les meilleures conditions, Nous avons ordonné à Notre Ministre du Waqf et des Affaires islamiques de prendre les mesures qui s'imposent en vue d'assurer les services d'accompagnement religieux et d'orientation à l'ensemble de nos honorables pèlerins. Nous avons également donné Nos Hautes Instructions pour que Nos fidèles sujets puissent bénéficier de l'encadrement nécessaire pendant qu'ils sont encore au pays. Nous avons, en outre, chargé la Commission Royale du Pèlerinage de veiller à leur assurer le meilleur encadrement administratif et sanitaire possible, aussi bien au Maroc qu'en terre sainte.

Honorables pèlerins.

En tant qu'acte de foi, le pèlerinage comporte des rites qui, outre leur temps bien défini et les lieux saints où ils se déroulent, ne sauraient être accomplis que dans les formes prescrites à titre impératif par l'Islam et explicitées par la Sunna du Prophète. Aussi est-il essentiel que vous accomplissiez cet acte de dévotion en totale conformité avec les normes canoniques requises.

Veillez donc, que Dieu vous protège, à respecter les consignes des encadrant et des organisateurs, à vous conformer à leurs instructions et à collaborer avec les autorités et les services de nos frères les hôtes qui vous accueillent et qui accomplissent leur devoir sous la direction de Notre très cher et vénéré frère, le Serviteur des deux Lieux Saints, le Roi Abdullah bin Abdulaziz, que Dieu le garde. En effet, Notre illustre frère affecte chaque année à l'organisation du pèlerinage de nouveaux moyens et prend à cet effet de nouvelles dispositions, chaleureusement saluées par les pèlerins, hôtes du Seigneur, et agréées par le Tout-Puissant, dont l'adoration passe par la mise en pratique des piliers de l'Islam. Gardez-vous, donc, que Dieu vous protège, d'être de ceux qui, en négligeant ces conditions, finissent par rendre caducs les actes accomplis et tout le rituel du pèlerinage.

Honorables pèlerins.

Dans le livre saint, Makkah al-Mokarramah est désignée par le Très-Haut comme la mère des cités (Oum al-Koraa). S'adressant au Prophète Mohammed, prière et salut sur lui, Dieu dit en substance : "Pour prévenir les gens d'Oum al-Kora et ceux d'alentour". Il n'est donc pas étonnant que sa visite en pèlerinage soit si chère au cœur des croyantes et des croyants sollicitant ses bienfaits rédempteurs et son exaltante rétribution. Cela vaut surtout pour ceux et celles des fidèles qui ont fait preuve d'application et de sincérité dans l'accomplissement du rituel, répondant loyalement aux appels et sollicitations du devoir, se réjouissant allègrement d'être les heureux élus de ce divin privilège.

N'oubliez pas non plus que l'une des valeurs cardinales de ce rassemblement béni est de fédérer les cœurs et les esprits des musulmans de tous horizons et de sceller leur communion autour d'idéaux agréés par le Créateur et Son messenger. Soyez donc, que Dieu vous préserve, les dignes ambassadeurs de votre pays, et faites en sorte que l'on trouve dans votre conduite toutes les raisons d'aimer votre pays -qui, du reste, est digne de toute affection et de toute estime-, d'adhérer à ses causes et de partager ses espérances. En agissant de la sorte, vous vous serez conformés à cette injonction du Prophète, prière et salut sur lui: "Dispensez un message de bon augure et n'effarouchez point".

Honorables pèlerins.

Votre périple est une occasion privilégiée de piété, de dévotion et de fervente communion avec le Miséricordieux. Quand il est possible de l'accomplir, le pèlerinage reste, donc, une opportunité unique dans la vie de nombreux croyants.

Mettez donc du cœur à l'ouvrage, armez-vous, pour cela, de savoir et de science et faites preuve de mesure et de modération. Pour ceux d'entre vous qui viendraient à ignorer quelque aspect de cette pratique cultuelle, qu'ils en réfèrent aux oulémas accompagnant les pèlerins, comme le laisse entendre le hadith de Notre Ancêtre le Prophète, prière et salut sur lui, qui dit: " l'interrogation est le remède de l'ignorance ". Prévalez-vous des bienfaits de cet acte de foi, pour vous-mêmes ainsi que pour vos familles, votre Roi, votre peuple et votre nation, et implorez l'aide et l'assistance du Très-Haut pour la conduite judicieuse de toutes les affaires de notre communauté. Priez pour que Dieu préserve Notre Prince Héritier et le fasse grandir et s'épanouir dans le bien et la vertu. Implorez-Le aussi pour qu'Il entoure de Son infinie Miséricorde Notre vénéré Père Sa Majesté le Roi Hassan II et Notre auguste Grand-Père Sa Majesté le Roi Mohammed V, ainsi que tous les martyrs de notre cher pays.

Je prie le Tout-Puissant d'agréer vos actes de piété et vos rites, de vous entourer de Sa sollicitude et de Sa protection, à votre départ et pendant votre pèlerinage, et de faciliter pour vous le retour dans votre patrie et auprès des vôtres, comblés de Sa bénédiction, de Son agrément et de Sa rétribution. Dieu est Tout-Puissant et omnipotent.

Wassalamou alaikoum wa rahmatoullahi wa barakatouh".